

Tierra y Libertad

Barcelona 24 de Noviembre de 1933

SEMANARIO
ANARQUISTA

Año IV - Número 143 - 15 céntimos



Rumbo hacia la Revolución

El mitin imponente de la Federación Anarquista Ibérica en el Palacio de Artes Decorativas de Barcelona

Era preciso que el movimiento anarquista español organizado en la Federación Anarquista Ibérica, hiciera oír su voz, se presentara al pueblo en un acto público, para desbaratar las leyendas capciosas que circularan, para hacer una demostración grandiosa de la influencia que tiene nuestra organización en la vida pública y de su fondo arraigo en las masas populares.

Para convocar al pueblo en un marco apropiado a su grandeza, habría necesitado la F. A. I. el local más vasto de Barcelona y de España y aún habría resultado insuficiente.

No siendo posible en otro lugar, el mitin hubo de celebrarse en el Palacio de Artes Decorativas de Montjuich, que tiene capacidad para más de 45.000 personas.

Hora y media antes de la anunciada para la celebración del acto, una muchedumbre inmensa, la cual iba creciendo por momentos, se agolpaba inquieta a las puertas del local. Rápidamente fue engrosando, hasta formar una masa compacta que inundó la calle de Lérida y sus inmediaciones.

Al abrir las puertas, una ola humana incontenible, se precipitó en los vestíos locales de Artes Decorativas llenando en un momento las tres salas inmenas que lo forman.

En la entrada, en toda la calle de Lérida y en los jardines adyacentes se apretujaba la muchedumbre enfurecida y ansiosa de escuchar la voz de los anarquistas.

La grandiosidad imponente del acto ha llenado de asombro a todos los que nos desconocen o lo fingen, y de pavor a nuestros numerosos adversarios.

A las canalladas, a las difamaciones lanzadas contra la F. A. I., a la prosa inmunda que nos presenta como una insignificante minoría irresponsable, hemos contestado con un acto público organizado en nombre de un MODESTO semanario anarquista en el cual se ha concentrado una ola humana cuyo número es imposible calcular, aunque hay quienes aseguran que pasaban de los 80.000 y otros afirman que hasta de los 100.000 asistentes.

Si la sinceridad no estuviese reflejada con los políticos, el acto celebrado por la F. A. I. el jueves, día 16, les obligaría a declarar que el pueblo está con los anarquistas.

Durante el acto, miles mujeres y varios hombres hubieron de ser sacados desvancidos del local, por la atmósfera irrespirable que producía aquel hacinamiento humano.

El acto es de una significación eloquente. El pueblo no acudió a él para oír los discursos de los oyadores, no; las docenas de miles de asistentes están causados de discursos y convencidos de que vivimos momentos en que la acción ha de reemplazar a las palabras. Los trabajadores congregados lo estaban para demostrar su condensación a los políticos de toda raya, a la farra electoral y a todas las instituciones del capitalismo y el Estado, y su adhesión decidida y entusiasta a la Federación Anarquista Ibérica. El pueblo acudió henchido de entusiasmo y palpítante de emoción, a pronunciarse por la Revolución española.

TIERRA Y LIBERTAD y la organización específica pueden cumplirse, y nos complacemos de haber organizado un acto de esa magnitud, la manifestación más grandiosa que ha celebrado el anarquismo militante.

Ya ven, pues, los que nos combaten y difaman, que el ambiente popular es anarquista, el momento que vivimos es anarquista, que el pueblo está al lado de los anarquistas y que indudablemente anarquistas han de ser las características de la próxima Revolución Peninsular.

LOS DISCURSOS

El camarada Gilabert que preside el acto y dice que aunque el mitin ha sido organizado por TIERRA Y LIBERTAD es la F. A. I. la que se presenta ante el pueblo y la que hablará por cuenta de los oyadores.

Siguientemente da lectura al gran número de adhesiones y representaciones de toda España que publicamos en otro lugar del periódico.

VICENTE PÉREZ (Combinado)

La presencia del pueblo en este acto, es un manto rojizo a la comuna insidiosa de los políticos y una adhesión a los ideales de la Federación Anarquista Ibérica.

Este empuje antielectoral tan desinteresada digna y elevada, dicen nuestros enemigos que es alimentada con el dinero de los nómadas.

Pero eso es una infamia que nadie cree, pues los anarquistas estamos irredimiblemente frente a las derechas como frente a las izquierdas. Lo que sucede es que nosotros no traicionamos nuestros principios, ni la revolución, como hicieron los traidores antes y el 14 de abril. Los partidos políticos ya sean de derecha o de izquierda, solo sirven para poner leyes contra los trabajadores como la de 8 de abril, la de Orden Público y la de Vagos.

Nadie como nosotros está frente a Cambio, pues aun no está clavizada la herida que ese ave de rapina produjo el año 1919 formando

mente contra la C. N. T. para encadenarla al carro del Estado y cercenar los derechos de los trabajadores; la segunda, para suprimir todas las garantías ciudadanas y tener la arbitrariedad legalizada y la de Vagos se promulgó especialmente para atacar a los anarquistas de una forma individual y selectiva. Esa es la obra más sobresaliente de la República.

Nos hablan de la bancarrota económica en todos los países, para disculpar la que sufre España.

Ya lo sabemos y por eso somos anarquistas. El Estado ha fracasado en todas partes, por eso ningún partido podrá resolver el problema social. Los partidos representan diversas modalidades del capitalismo.

Es posible que el partido llamado de "Izquierda" pueda resolver ningún problema, si antes de gobernar ya se había postulado a los pies del capitalismo.

Se dice de parte de algunos que la C. N. T. y los anarquistas están haciendo el "cangrejo gordo" o las derribas porque propagamos la abstención. Palso. Lo que pasa es que hemos descubierto la falsedad de todos los partidos y estos en su impotencia no encuentran más defensa que la codicia.

Hemos hecho fracasar todas las experiencias políticas y el capita-

lismo se repliega en su último refugio que es el fascismo.

Si no puede producirse el fascismo en las mismas condiciones que se ha producido en Italia y Alemania, por nuestras características, aquí tenemos otros peligros que se conocen con el nombre de "pronunciamientos".

Pracasadas derechas e izquierdas el militarismo está al acecho para sustituirnos a todos.

Ahi reside el verdadero peligro. Ningún partido está en disposición de afrontar los problemas de la hora y el pueblo organizado en la C. N. T. se siente capaz de todo. Ante la decisión del pueblo de espíritu anarquista, el militarismo está en guardia y el "pronunciamiento" es una amenaza real.

El militarismo puede ser el golpe de bache que intente destruir derechos y libertades, pero es fácil que llegue tarde. La C. N. T. y la F. A. I. están preparadas y terminarán con todos.

La República no ha dado solución a los problemas económicos y sociales. No podía, ni puede darla. No queda otro dilema que fascismo o revolución y siendo imposible el fascismo, se impone la revolución.

Todo gira alrededor de la economía y esa economía está íntegramente en nuestras manos. Si el ca-

pitalismo ha negado su concurso a la República, es indudable que a nosotros no podría negarlo.

Todos acuerdan con que van a salir a la calle. Nosotros no aume-

namos. Pero si decimos que si

se echan a la calle, allí nos encon-

trarán.

Es necesario, ante la realidad presente, que aceptemos la responsabilidad del momento revolucionario. Somos una esperanza para el proletariado mundial que nos contempla asustado. Somos el últi-

mo refugio de la libertad. Todos

nos escriben en el mismo tono: es

necesario que no os dejéis aplas-

tados.

Igual que en otro tiempo Espa-

ña llevó por todo el mundo la cruz, desde hoy debe llevar la anarquía salvando al mundo, empapando por salvarse ella. Es la

misma misión, y, hemos de cumplirla a cualquier precio, aun a costa de la vida. Después de todo la vida no es tan bella. Si hemos de caer, cairemos.

DOLORES ITURBE

De las cortillas leídas por la compañera Dolores Iturbe, extraemos unos párrafos:

"He aquí un acto magnífico y emocionante, en cuyo esplendor y

entusiasmo no podía faltar la voz de las mujeres obreras y anarquistas.

"Voz de ferviente adhesión hacia los ideales que sustenta la Federación Anarquista Ibérica y voz de energética protesta y de exaltación profunda contra todos los atropellos y contra todos los crímenes que el Gobierno de la República ha cometido con nuestros camaradas y con nuestros hermanos.

"Camaradas: Vivimos unos mo-

mentos de honda convulsión so-

ciales. El Estado burgués, viéndose

quebrantado y perdido, medita en la forma de recuperar sus fuerzas y observa entre las varias tenden-

cias ideológicas que le rodean, la

que le ofrece más peligros. Y la ha

descubierto: es la F. A. I. Ha aquí

su más grande enemiga, y por eso

pone tanto empeño en difamarla.

"Cuando la burguesía y el coro

de plumineros que se arrastran a

a sus pies haldan de la F. A. I., lo

hacen como si se tratara de una

organización compuesta de feroces

asesinos,

"Mujeres: La F. A. I. y la Confederalión Nacional del Trabajo, son las únicas organizaciones que luchan por vuestra verdadera y total emancipación. En el turbión de infantes autoritarismos que preñan las comunidades estatales o los fascistas, que se disputan la ferrea dominación de los seres humanos, la F. A. I. representa el arroyo Huipido, agradable y cristalino del Comunismo Ibérico, en donde existe la libertad y el apoyo nautico. En el Comunismo Ibérico una amplia y generosa solidaridad se hallará siempre presente en todos los actos de sociabilidad que realizan los seres.

"Afortunadamente, las obreras saben ya a qué atenerse. La experiencia, aleccionadora, les ha enseñado a oír con repugnancia a esos charlatanes de la política, que especulan siempre con sus miserias y con su hambre, sin que jamás esos hombres hayan realizado un paso para poner fin a los sufrenientes de la clase obrera.

"Mujeres de las Juventudes Anarquistas: En los momentos en que los partidos ultrareaccionarios presentan sus cuadros de mujeres dispuestas a colaborar a su nefasta obra, debemos nosotras organizaros y preparamos a defender gallardamente nuestras ideas. Y sobre todo no olvidemos jamás a los trabajadores que han actuado a la muerte por las balas mercenarias de la política socializadora. Recordemos también a los miles de camaradas encarcelados y a los cientos de apaleados y martirizados en los otros polígonos. Y, sobre todo, acordémonos siempre de que en la aldea de Casas Viejas murió, achicharrada por la hoguera criminal, una mujer, casi una niña. El recuerdo de Manuela Tagle, la mártir de Andalucía, así como el de la madre y el niño asesinados en Arnedo, nos servirán de estímulo para despertar nuestras iras vengadoras el día de la justicia revolucionaria".

DOMINGO GERMINAL

Camaradas: Salud. Este Inmenso millo es la sentencia de muerte y el ataud del Estado.

Recuerdo que hace treinta y cinco años, en Bilbao, luchaba por los mismos ideales que hoy sostengo. En aquel tiempo al salir de uno de los actos públicos, la gente gritaba: "¡matadle!" y días pasados, al terminar un mitin anarquista en Alicante, los niños me besaban llorando: "Padre y las mujeres y los hombres me abrazaban".

Recuerdo de los negros de Cuba, que cada vez que les exponia mis ideas me decían: no expongan tan la ciencia porque no te entiendo. Dinos donde están los rifles y vamos por ellos.

Vamos a entrar en materia, si



DEL MITIN ANARQUISTA

Como puede observarse, un inmenso hormiguero humano, inundaba los amplios salones desbordándolo todo. Las fotografías no miden y éstas nos muestran a un pueblo que se adhiere entusiasticamente al movimiento anarquista y revolucionario de la F. A. I.